

PAPÁ CON EL PODER DEL ESPÍRITU

Lección 1: Un Papá con el poder del Espíritu proporciona liderazgo espiritual

Idea Principal: Papá debe ser el líder espiritual en el hogar. En esta lección, usted aprenderá cómo desarrollar su liderazgo espiritual.



LÍNEA DE TIRO: Alinea el objetivo

El desarrollo espiritual de la familia suele estar directamente relacionado con la espiritualidad del papá. Los papás deben atender las necesidades emocionales y físicas de sus hijos; sin embargo, los niños también tienen necesidades espirituales, y un papá debe preocuparse igualmente por ellas. Un padre que desea que sus hijos tengan una mentalidad espiritual debe ser un ejemplo de mentalidad espiritual. Si los padres comunican a sus hijos la filosofía de “haz lo que yo digo, no lo que yo hago”, perderán el respeto de sus hijos y su liderazgo será ineficaz.

La Biblia tiene mucho que decir sobre predicar con el ejemplo. Pablo instruye a Timoteo para que sea un ejemplo en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza (1 Timoteo 4:12). Pablo anima a la iglesia de Filipos a seguir su ejemplo (Filipenses 4:9). Para los padres, tener una buena relación con Dios es el primer paso para predicar con el ejemplo. La Biblia proporciona el camino.



PUNTO DE MIRA: Enfoca el objetivo

Convertirse en un líder piadoso para su familia simplemente significa que, como Papá con el poder del Espíritu, usted hace todo lo posible por reflejar el carácter de Dios tal como se revela en la Biblia. Usted puede descubrir en la Biblia que como hombres, tenemos cuerpo, alma y espíritu. Es el espíritu quien es capaz de comunicarse y estar en una relación con Dios. A través del pecado, la relación del mundo con Dios se rompió. Dios envió a Jesús al mundo para que esa relación pudiera ser restaurada (Juan 3:16).

Como un Papá con el poder del Espíritu, cuando uno se arrepiente del pecado, cree en Jesús como Señor y Salvador personal, y decide seguirlo, es cambiado dramáticamente. La Biblia nos describe como una **nueva criatura** (2 Cor. 5:17). Es entonces que uno llega a estar espiritualmente vivo. Si va a guiar espiritualmente a su familia y desea satisfacer bien las necesidades espirituales de sus hijos, entonces la decisión de estar espiritualmente vivo a través de la confianza en Jesús es el punto de partida.

Un Papá con el poder del Espíritu tiene el mandato divino de ser el líder espiritual de su familia. Ser el líder espiritual de una familia no es fácil, y desafortunadamente, muchos padres no saben cómo cumplir este rol. A menudo, los padres abdican este rol en la mamá, el niño, la escuela, o la iglesia. Los padres que no cumplen con su papel de líderes espirituales privan a su familia de elementos importantes que necesitan para un crecimiento espiritual saludable.

Los padres con el poder del Espíritu comprenden el valor del liderazgo espiritual en la familia (Proverbios 22:6). Aunque los padres no pueden forzar a su familia a servir a Dios, pueden guiar a su familia en las cosas de Dios que hacen que la decisión de servir a Dios sea natural, lógica y más fácil. Todos los días, un Papá con el poder del Espíritu busca oportunidades para demostrar y enseñar a su familia acerca de las cosas de Dios en las actividades diarias de su vida. Estos momentos llegan a ser cruciales en el desarrollo de la comprensión que un niño tiene de Dios y en el desarrollo de valores piadosos que ellos pueden seguir en su vida.

A lo largo de la historia, los hombres han luchado con cuánto deben amar a Dios y qué prioridad debe tener el amor a Dios en sus vidas. Lo más importante que uno puede hacer individualmente y como padre es amar a Dios más que a nada ni a nadie (Mateo 22:36-38). Este es un reto para todos los padres. El amor que un padre siente por su familia puede ser muy poderoso, y la idea de que este amor debe ser secundario al amor que uno siente por Dios es a veces difícil de comprender. Como papá, ¿cómo puede aumentar su amor por Dios?

El secreto puede estar en las palabras de Jesús en Juan 14:15: “Si me aman, obedezcan mis mandamientos” (NTV). La primera prioridad para aumentar el amor por Dios es conocer Sus mandamientos que se encuentran en la Biblia. La Biblia es la revelación de Dios al hombre, y su amor por Dios crecerá en proporción a su conocimiento de Dios tal como ha sido revelado a través de las Escrituras. Si desea crecer en esta área, el Departamento del Ministerio a los Hombres recomienda ir a través del **Estudio de las Disciplinas Espirituales**, al que se puede acceder en <https://men.ag.org/Targeted-Studies/Disciplinas-Espirituales>

Otra sugerencia para ayudar a aumentar el amor por Dios es pasar tiempo con Él en oración. Cuando esté en Su presencia, comenzará a conocerlo más y su amor por Él aumentará. El amor por Dios es más que simplemente conocer información acerca de Dios; involucra el corazón. Cuando usted se compromete a orar, leer la Biblia y adorar, se enamorará más de Dios.





DIANA: Da en el blanco

- ¿Qué cosas pueden impedir que un padre asuma el rol de líder espiritual de la familia?
- Aquello que los padres aman se puede ver en sus prioridades. Tómese un momento y reflexione sinceramente sobre las siguientes prioridades. Ponga un número (del 1 al 5) al lado de su prioridad, siendo uno la más alta. Este es un momento de reflexión honesta. Tenga cuidado de no hacer su lista basándose en lo que se espera de usted, sino en la realidad.

Trabajo

Pasatiempos

Amigos

Familia

Dios

- Escriba un plan para pasar más tiempo con Dios.
- Si usted buscara a Dios y lo pusiera en primer lugar en su vida, ¿cómo se verían afectados sus hijos?

SIGUIENTE PASO:

Esta sección ofrece sugerencias sobre cómo convertir lo que ha aprendido en un paso de acción. El Departamento del Ministerio a los Hombres es consciente de que no todas las relaciones son iguales. Si estos pasos de acción le parecen demasiado difíciles, ajuste su próximo paso para que se adapte a la relación con su hijo.

- **Valentía:** Mire el ejemplo de tabla de crecimiento personal en la siguiente página.
- Escriba y ponga en práctica un plan de crecimiento espiritual personal de 30 días.
- **Fuerza:** Estudie la tabla de crecimiento personal del ejemplo que aparece en la próxima página. Escriba y ponga en práctica un plan de crecimiento espiritual personal de 90 días.
- **Resistencia:** Estudie la tabla de crecimiento personal del ejemplo que aparece en la próxima página. Escriba y ponga en práctica un plan de crecimiento espiritual personal de un año de duración.



Tabla de Crecimiento Personal

	PREGUNTAS DE CRECIMIENTO	RESPUESTAS DE CRECIMIENTO
V	<p>VIVES ¿Cuál es mi meta de crecimiento?</p>	<p>ESPIRITUAL Cultivar una relación más estrecha con Dios a través de la oración constante y significativa, el estudio de la Biblia y la memorización de las Escrituras.</p>
A	<p>ACTIVAS ¿Cómo planeo crecer? ¿Qué formación, recursos, relaciones y experiencias utilizaré para desarrollarme?</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Programar un tiempo de oración y devoción personal de 6:30 a 7:00 de lunes a viernes. • Entrevistar a mi pastor sobre el tema de la oración. • Redactar una lista de 22 Escrituras que aborden temas de _____. • Crear una versión impermeable de mi lista de Escrituras y colgarla en mi ducha. • Estudiar el carácter de un líder bíblico: José. • Leer y estudiar los Evangelios Sinópticos este año.
L	<p>LO CUENTAS ¿Quién me pedirá cuentas de mi crecimiento?</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Todos los lunes de cada semana reunión de rendición de cuentas con Santiago en el gimnasio. • Preguntas: ¿Cuán constante has sido en tu oración y lectura de la Biblia esta semana? Cita los versículos que has memorizado. ¿Qué estás aprendiendo en tu estudio del carácter de José? ¿Qué estás aprendiendo de tu estudio de los Evangelios Sinópticos?
E	<p>EVALÚAS ¿Cuándo y cómo evaluaré mi proceso de crecimiento?</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Comenzar una rutina de oración matutina en enero. • Crear una lista de memorización de las Escrituras en febrero. • Entrevista al pastor sobre la oración en mayo. • Comenzar el estudio de José en septiembre y terminar en diciembre.